














Ya llega el mediodía del lunes y todas y todos los 
presentes se van derechito a la cocina, pues allí 
hace rato que la mami Inés tiene el almuerzo listo. 
Sí! La mami Inés es una de las dirigentas históricas 
de cerro Cordillera y para Santa Ana es un lujo 
tenerla cocinando algunas veces en la semana 
para todo el equipo e invitados, sino que también es 
un aporte en la asamblea de las organizaciones 
que componen la Corporación Santa Ana.

Después del almuerzo me vine a enterar de otra 
reunión que hubo en la mañana, se había juntado el 
área de economía y productividad, ahí estaba el 
Chea con la Nico, pensando el futuro de Santa Ana, 
tirando números, pagando, haciendo gestiones 
bancarias y proyectando estrategias para levantar 
recursos. Chea de hecho está trabajando             
arduamente en proyectos de patrimonio, de 
infraestructura, armando equipos, contactando 
arquitectos. El trabajo de esta área, luego se 
coordina con el área de desarrollo organizacional, 
donde está Carolina Cabello, socióloga, wanderina 
y vecina que con su pasión y conocimiento ha ido 
configurando un relato coherente del espacio. 

UNA SEMANA EN SANTA ANA…UNA SEMANA EN SANTA ANA…

Crónica subjetiva de vivencias cordilleranas

De hecho, ahí se estaban coordinando para el 
reparto de los vales de balones de gas con que 
Santa Ana sigue aportando en algunas ollas     
comunes o a organizaciones, tareas que junto a las 
sanitizaciones en espacios comunes del cerro se 
comenzaron a implementar en medio de la         
pandemia.

Yasna aprovechó la reunión para informarle a las 
chiquillas de las últimas novedades del Diplomado 
que ya se está haciendo con la Universidad de 
Valparaíso sobre participación y gestión territorial, 
tremendo tema! que santa ana siempre lo ha 
estado trabajando a lo largo de su historia con 
distintas escuelas de formación que hoy se         
consagran con la realización de esta instancia 
académica. Además, es el primer diplomado que la 
UV hace junto a una organización comunitaria y 
que a su vez, hay alumnos tomándolo, más de 20!. 
Acá es importante resaltar que Santa Ana hizo un 
trabajo colaborativo con distintas organizaciones 
de base del cerro para que integrantes de éstas 
pudieran estar presentes en este Diplomado a muy 
bajo costo o sin costo para ellas. 

Este trabajo de territorial que comienza el lunes en 
la mañana, luego se conecta con lo que hace el 
área de arte y cultura, donde están Milenka y 
Mariela, quienes por ejemplo diseñan y coordinan 
la ejecución de los  talleres artísticos y otros, como 
los de oficio, los coordinan en conjunto con            
territorial. En muchas ocasiones también tienen 
reuniones en conjunto, para afinar gestiones, 
tareas y responsabilidades. En tanto, Mile y Mari, 
están muy concentradas preparando lo que será el 
Ciclo de Cine, o el Encuentro de Arte Urbano y el 
próximo Canto pal Cerro. Más encima la Mari está 
en bienestar junto a otras compañeras, y ahí anda 
preocupada de los cumpleaños y otras fechas. 

Llego el lunes al Espacio Comunitario Santa Ana y 
al entrar me encuentro con Rodrigo en la biblioteca, 
el practicante de psicología comunitaria de la UV, 
que estaba ahí con la lengua afuera luego de haber 
hecho unas encuestas con los vecinos puerta a 
puerta preguntándoles qué querían de la biblioteca, 
además de informarles de la existencia de la 
misma e indicar días y horarios de atención. Y ahí 
estaba el amigo, procesando esas encuestas para 
sacar un diagnóstico e informarnos y ver cómo 
podemos avanzar en ese sentido.   

Luego llegó la Rommy, un lunes tempranito ahí a 
trabajar. Ella pertenece al área territorial del Santa 
Ana y que tiene a cargo justamente la biblioteca, 
entre otras cosas, pues también trabaja con el área 
de salud, hay un espacio de salud en el Santa Ana, 
ya les contaré.

Bueno, Rommy llegó pues tenía una reunión con las 
compañeras de territorial, que todos los lunes se 
reúnen pues es quizás el área más importante del 
espacio, pues nos vincula con el territorio             
justamente, por ende, es el área con más                
trabajadoras y, diría yo, con más trabajo. Entonces 
junto a Rommy, estaba Yasna y la Chabelita, la 
coordinadora del área. Entre las tres se ordenan y 
planifican para ver todo lo que van hacer en la 
semana. Desde la participación en el consejo local 
de salud de la Rommy o la coordinación de la 
biblioteca que la misma Rommy hace, o Yasna con 
la Chabelita que van a ver a la Cruz Roja y le llevan 
material de apoyo como fotocopias y material 
didáctico. O van donde la señora Catita al Club del 
Adulto Mayor. O Yasna va a la junta de vecinos 108 
y Chabelita a la 105; o al Tac, o a la Parroquia, o a la 
Pobla, en fin, son muchas las redes que se             
articulan. 
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Señora Erika
Erika de los Angeles Salinas Zamora
Fecha de nacimiento: 9 de diciembre de 1951.
Fecha de defunción: 14 de septiembre de 2021.

Nacida y criada en cerro Cordillera en el sector de San Martín. 
Destacó durante su vida por participar activamente en actividades 
culturales y comunitarias, siendo integrante de la Agrupación 
Roto Porteño. Compañera incondicional del cantor y músico 
cordillerano Eddy Brante, nos dejó este 2021 para seguir       
acompañando con su alegría y entusiasmo desde dónde esté a la 
organización popular y comunitaria.

El señor Vianco
Juan Manuel Vianco Soto
Fecha de nacimiento: 1 de diciembre de 1961.
Fecha de defunción: 5 de abril de 2021. 

El señor Vianco vivió en el cerro Cordillera durante 25 años. Parti-
cipó varios años en el Club Cordillera como secretario y también 
participó como secretario en la Junta de Vecinos número 105 de 
Chacarita. Se le conocía por ser muy tranquilo y               respetuo-
so con todos los vecinos. Se hacía el tiempo y              conversaba 
con todos los vecinos, aportando en cada actividad a beneficio 
que necesita el cerro. De bajo perfil pero siempre dispuesto a dar 
ayuda y trabajar como dirigente.

Soto
Víctor Iván Soto Cuevas
Fecha de nacimiento: 22 de agosto de 1967.
Fecha de defunción: 2 de septiembre de 2021.

Todo el cerro y quizás muchas porteñas y porteños ubicaban al 
Soto y su popular botillería Cordillera ubicada en calle Peragallo 
171, en el corazón del cerro Cordillera. El Soto se caracterizaba 
por ser una persona muy colaboradora, entusiasta y con mucha 
motivación. Actividad que había, él veía cómo podía colaborar. El 
cerro completo, del cual su familia es nacida y criada, lamenta 
mucho su partida, será recordado por siempre. 
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